

Sabbat après – midi 5 décembre

L'alliance

Aussi longtemps que vous laisserez l'orgueil habiter votre cœur, votre travail manquera de puissance. Depuis des années un mauvais état d'esprit a été entretenu, un esprit de suffisance, un désir de prééminence. En cela Satan est servi et Dieu déshonoré. Le Seigneur appelle à une réforme sans hésitation ... Que l'âme réellement convertie renouvelle son alliance avec Dieu, et Dieu renouvellera son alliance avec elle. ... Que les anges et les hommes puissent constater qu'il y a pardon du péché de la part de Dieu. Alors une puissance extraordinaire s'emparera des églises adventistes du septième jour. La conversion doit être renouvelée dans le cœur des membres afin que, en tant que témoins de Dieu, leur vie puisse attester de la puissance sanctifiante de la vérité. L'Église doit être réformée, purifiée, sanctifiée, sinon la colère de Dieu s'abattra sur elle avec plus de puissance que sur ceux qui n'ont jamais affirmé être saints.

Ceux qui sont sanctifiés par la vérité montreront qu'elle a changé leur vie, ce qui veut dire qu'elle les a préparés à être enlevés vers la cité céleste. Mais aussi longtemps que l'orgueil, l'envie et le mal prédominent, le Christ ne peut régner sur le cœur. Son amour n'y habite pas. Dans la vie de ceux qui sont participants de la nature divine, l'arrogance et la propre - suffisance qui mènent à l'exaltation de soi sont crucifiées. Ces traits sont remplacés par l'Esprit de Christ, et ses fruits sont visibles dans la vie quotidienne. Étant habités de l'état d'esprit de leur Maître, ses disciples révèlent les grâces de son caractère.

Lift Him Up, p. 301.

Sous la nouvelle alliance, les conditions sont les mêmes que sous l'ancienne: une obéissance parfaite. Sous la première, il y avait certaines infractions pour lesquelles la loi ne prévoyait pas d'expiation. Sous la nouvelle, qui est meilleure, le Christ a accompli la loi pour le transgresseur, si celui-ci veut l'accepter par la foi comme Sauveur personnel. ... La miséricorde et le pardon sont la récompense de tous ceux qui viennent au Christ confiants en ses mérites pour être purifiés de leurs péchés. Dans cette meilleure alliance, nous sommes lavés par le sang du Christ... Le pécheur est incapable d'expier un seul péché. La puissance nécessaire à cet effet se trouve dans le don gratuit du

Christ. Cette promesse est le salut de tous ceux qui ont conscience de leurs péchés, les délaissent et confient leur âme défaillante au Christ, le Sauveur qui pardonne. Il mettra dans leur cœur sa loi parfaite, sainte, juste et bonne, le principe même de la nature de Dieu.

*That I May Know Him, p. 299;
Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 301.*

Dimanche 6 décembre 2015

L'alliance de Dieu avec toute l'humanité

Dieu est plein d'amour et rempli de compassion ; mais il ne disculpera pas ceux qui font fi du grand salut qu'il a mis à la disposition de l'homme. Les antédiluviens, de si grande longévité, ont été éliminés de la surface de la terre parce qu'ils avaient ignoré volontairement la loi divine. Dieu ne veut plus faire tomber du ciel et jaillir de terre les eaux dont il s'est servi comme armes pour la destruction du monde ; mais quand sa prochaine vengeance se déversera sur ceux qui méprisent Son autorité, ils seront détruits par le feu contenu dans les antres de la terre, dont la chaleur sera intensifiée par le feu descendu du ciel. Alors, de la terre purifiée pourra s'élever un chant de louange : « A celui qui est assis sur le trône et à l'agneau, la bénédiction, l'honneur, la gloire et le pouvoir à tout jamais » (Apocalypse 5 : 13). « Tes œuvres sont grandes et étonnantes, Seigneur Dieu, Tout-Puissant ! Tes voies sont justes et vraies, Roi des nations ! » (Apocalypse 15 : 3). Et tous ceux qui avaient fait du trésor céleste leur aspiration première, ... se joindront à leurs accents joyeux et triomphants.

Our High Calling, p. 252.

Nul esprit n'est capable de comprendre toute la richesse et la grandeur d'une seule promesse de Dieu. L'un en discerne tel aspect admirable, un autre tel trait merveilleux, et cela suffit pour faire luire en eux la lumière céleste. Jésus nous les adresse comme si nous entendions réellement sa voix. C'est par elles qu'il nous communique sa grâce et sa puissance.

My Life Today, p. 337; Avec Dieu chaque jour, p.341.

T

Des tentations nous assailliront. L'iniquité abonde là où vous vous y attendez le moins. De sombres chapitres s'ouvriront qui seront vraiment terribles, afin d'accabler l'âme ; mais nous ne devons pas nous décourager ou lâcher prise car nous savons que l'arc-en-ciel de la promesse resplendit toujours au-dessus du trône de Dieu.

Nous aurons de lourdes épreuves, nous rencontrerons de l'opposition, nous vivrons des deuils et des afflictions ; mais nous savons que Jésus a traversé tout cela. Ces expériences seront précieuses pour nous ; leurs avantages ne sont pas cantonnés à cette courte vie, ils auront des répercussions jusque dans l'éternité. ...

Alors que nous approchons de la fin de l'histoire cette terre, il nous faut avancer de plus en plus rapidement dans notre croissance spirituelle chrétienne, ou bien nous ferons nettement marche arrière.

Selected Messages, book 3, p. 407.

Mes frères et mes sœurs, demandez avec instance le Saint-Esprit. Le Seigneur est disposé à accomplir toutes ses promesses. Ouvrez vos Bibles, et dites: «J'ai fait ce que tu m'as ordonné de faire, je me réclame de ta promesse : Demandez, et l'on vous donnera; cherchez, et vous trouverez; frappez, et l'on vous ouvrira. » Le Christ a dit: « Tout ce que vous demandez en priant, croyez que vous l'avez reçu, et vous le verrez s'accomplir. » « Tout ce que vous demanderez en mon nom, je le ferai, afin que le Père soit glorifié dans le Fils » (Mat.7 : 7; Marc 1 : 24; Jean 4 : 13).

L'arc-en-ciel qui est au-dessus du trône de Dieu nous donne l'assurance qu'il est le Dieu de vérité, et qu'en lui il n'y a « aucune variation ni ombre de changement ».

Testimonies for the Church, vol. 8, p. 23;

Témoignages, vol. III, p. 250.

Lundi 7 décembre 2015

L'alliance avec Abraham

De même que la Bible nous révèle deux lois: l'une immuable et éternelle, l'autre provisoire et temporaire, de même elle nous présente deux alliances. L'alliance de grâce fut d'abord conclue en Éden, alors qu'après sa chute l'homme apprit que la postérité de la femme écraserait la tête du serpent. Cette alliance offrait à tous les hommes le pardon de Dieu, la grâce

nécessaire pour lui obéir par la foi en Jésus-Christ, et la vie éternelle. Les patriarches connurent ainsi l'espérance du salut.

La même alliance fut renouvelée à Abraham lorsque Dieu lui fit la promesse suivante: « Toutes les nations de la terre seront bénies en ta postérité » (Genèse 22 : 18). Cette promesse, Abraham le savait, se rapportait au Fils de Dieu. C'est du Sauveur qu'il attendait le pardon de ses péchés, et ce fut cette foi que Dieu lui « imputa à justice » (Romains 4 : 9). Cette alliance avec Abraham maintenait l'autorité et l'obligation de la loi morale, car Dieu avait dit au patriarche : « Je suis le Dieu tout-puissant. Marche devant ma face, et sois intègre » (Genèse 17 : 1). Et il lui rendit ce témoignage : « Abraham a obéi à ma voix, et a observé ce que je lui avais ordonné, mes commandements, mes préceptes et mes lois ». Or, cette alliance était pour tous les temps: « Je ferai mon alliance avec toi, lui avait dit l'Éternel, et avec ta postérité après toi, d'âge en âge; ce sera une alliance perpétuelle, en sorte que je serai ton Dieu, et celui de ta postérité après toi » (Genèse 26 : 5 ; 17 : 7).

Conclue avec Adam et renouvelée avec Abraham, cette alliance ne put être ratifiée qu'à la mort de Jésus-Christ. Néanmoins, elle fut appelée une nouvelle alliance. Fondée sur la loi divine, elle avait pour but de remettre l'homme en harmonie avec la volonté de Dieu, en le rendant capable d'observer ses préceptes.

Patriarchs and Prophets, p. 370;

Patriarches et prophètes, pp.346, 347.

... Il doit y avoir inimitié constante entre nos âmes et notre ennemi. Mais ouvrons nos cœurs à la puissance et à l'influence du Saint-Esprit. ... Devenons si sensibles aux influences célestes en sorte que le plus léger murmure de Jésus fera tressaillir nos âmes, tant que nous serons en Lui et Lui en nous. Vivant par la foi au Fils de Dieu, nous devons être purifiés de tout ce qui est terrestre jusqu'à refléter l'image de notre Sauveur et devenir « participants de la nature divine, en fuyant la corruption qui existe dans le monde par la convoitise » (2 Pierre 1 : 4). Alors nous nous délecterons d'accomplir la volonté de Dieu. Le Christ pourra ainsi nous reconnaître, devant le Père et devant les anges, comme étant ceux qui demeurent en Lui ; Il n'aura pas honte de nous appeler ses frères.

Nous n'avons pas à nous vanter de notre sainteté. Une claire vision de la pureté immaculée et infinie du Christ nous fera éprouver les sentiments de Daniel quand il contempla la gloire du Seigneur et dit : « Mon visage changea de couleur et fut décomposé » (Dan. 10 : 8).

Nous ne pouvons dire : « Je suis sans péché », tant que notre corps mortel n'aura pas été transformé à l'image de son corps glorieux. Mais si nous cherchons constamment à suivre Jésus, nous pouvons cultiver la glorieuse espérance de nous tenir un jour devant le trône de Dieu, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, parfaits en Christ, revêtus de sa justice et de sa perfection.

Selected Messages, book 3, p. 355.

Mardi 8 décembre 2015

L'alliance au Sinaï

La faveur divine à l'égard d'Israël a toujours été fonction de son obéissance. Au pied du Sinaï, ce peuple avait contracté une alliance avec le Seigneur qui avait déclaré : « Vous m'appartiendrez entre tous les peuples ». Les Israélites promirent solennellement de suivre la voie de l'obéissance : « Nous ferons tout ce que l'Éternel a dit » avaient-ils affirmé (Exode 19 : 5, 8). Et quelques jours plus tard, alors que la loi était promulguée sur le Sinaï et que Moïse leur faisait part des instructions relatives aux statuts et aux ordonnances, ils déclarèrent à nouveau, d'une seule voix : « Nous ferons tout ce que l'Éternel a dit » (Exode 24 : 3, 7). Ces mêmes paroles, ils les répétèrent encore au moment où l'alliance fut ratifiée. Dieu choisissait Israël pour en faire son peuple, et Israël le choisissait comme son Roi.

Arrivé au terme de ses pérégrinations dans le désert, Israël entendit encore répéter les conditions de cette alliance. A Baal-Péor, situé à la frontière de la terre promise, et où un si grand nombre fut la proie facile de tentations insidieuses, ceux qui restèrent fidèles renouvelèrent leur promesse d'obéissance. Moïse les mit en garde contre les tentations qui allaient les assaillir. Il les suppliait de ne rien avoir de commun avec les nations étrangères, et d'adorer Dieu seul.

« Maintenant, Israël, avait-il dit, écoute les lois et les ordonnances que je vous enseigne. Mettez-les en pratique, afin que vous viviez, et que vous entriez en possession du pays que vous donne l'Éternel, le Dieu de vos pères. Vous n'ajouterez rien à ce que je vous prescris et vous n'en retrancherez rien ; mais vous observerez les commandements de l'Éternel, votre Dieu, tels que je vous les prescris. ... Vous les observerez et vous les mettrez en pratique ; car ce sera là votre sagesse et votre intelligence aux yeux des peuples, qui entendront parler de toutes ces lois et qui diront : Cette grande nation est un peuple absolument sage et intelligent » (Deutéronome 4 : 1-6).

Il avait été spécialement recommandé aux Israélites de ne pas perdre de vue les commandements de Dieu. S'ils les observaient, la force et la bénédiction seraient leur partage. « Prends garde à toi et veille attentivement sur ton âme, tous les jours de ta vie », avait dit le Seigneur par la bouche de Moïse, « de peur que tu n'oublies les choses que tes yeux ont vues, et qu'elles ne sortent de ton cœur; enseigne-les à tes enfants et aux enfants de tes enfants » (Verset 9).

Les scènes terrifiantes qui se déroulèrent au moment où la loi fut donnée sur le Sinaï ne devaient jamais être oubliées. Les avertissements prodigués aux Israélites au sujet des coutumes idolâtres qui régnaient dans les nations étrangères étaient clairs et formels.

Prophets and Kings, pp. 293, 294;

Prophètes et rois, pp.225, 226.

Nous devons comprendre la nécessité d'exercer cette foi qui agit par amour et purifie. Sans cette foi, la seule agréable aux yeux de Dieu, il est impossible d'entendre la Parole et d'en tirer profit, même quand elle est présentée de la manière la plus frappante ...

Si nous ne mêlons pas la foi à ce que nous entendons de la Parole de Dieu, si nous n'acceptons pas les vérités que nous entendons comme un message venu des cieux et si nous ne l'étudions pas soigneusement, afin de l'ingérer intérieurement et de l'assimiler dans notre vie spirituelle, nous ne sentirons pas l'action de l'Esprit de Dieu sur le nôtre. Car nous ne pouvons comprendre seulement par expérience ce que signifie trouver le repos après avoir reçu les divines promesses contenues dans la Parole.

L'importance de l'étude de la Parole ne peut être surestimée. Ses promesses sont nombreuses et pleines de richesses. En aucun cas, nous ne devrions manquer de nous approprier le trésor céleste. Le Christ est notre seule sauvegarde.

The Upward Look, p. 75; *Levez vos yeux en haut*, p. 67.

Mercredi 9 décembre 2015

La nouvelle alliance : première partie

Les bénédictions de la nouvelle alliance sont fondées uniquement sur la miséricorde et le pardon des péchés. Le Seigneur nous déclare qu'il agira aussi envers ceux qui se tourneront vers lui, abandonnant le mal et choisissant le bien. « Je pardonnerai leurs iniquités, dit-il, et je ne me souviendrai plus de leurs péchés » (Hébreux 8 : 12). Tous ceux qui humilient leur cœur et confessent leurs péchés trouveront miséricorde, grâce et assurance.

Dieu, en faisant miséricorde au pécheur, cesse-t-il d'être juste ? Manque-t-il à sa sainte loi, en devient-il le violeur ? Dieu est vérité. Il ne change pas. Les conditions du salut sont toujours les mêmes. La vie éternelle est pour tous ceux qui obéissent à la loi de Dieu. Une soumission parfaite, se manifestant dans les pensées, les paroles et les actes, est aussi essentielle aujourd'hui qu'elle l'était lorsque le docteur de la loi demandait au Christ : « Que dois-je faire pour hériter la vie éternelle? Jésus lui dit: Qu'est-il écrit dans la loi? Qu'y lis-tu ? ... Fais cela, et tu vivras » (Luc 10 : 25-28).

That I May Know Him, p. 299;
Pour mieux connaître Jésus-Christ, p.301.

Les Juifs pensaient que leur descendance naturelle d'Abraham leur donnait le droit de revendiquer cette promesse. Ils oubliaient les conditions posées par Dieu lui-même. La promesse avait été précédée de ces paroles : « Je mettrai ma loi au dedans d'eux et je l'écrirai dans leur cœur. Je serai le leur Dieu et ils seront mon peuple. ... Car je pardonnerai leur iniquité et je ne me souviendrai plus de leur péché » (Jérémie 31 : 33, 34).

A un peuple qui a sa loi écrite dans les cœurs, la faveur de Dieu est assurée. Ce peuple est étroitement uni à lui. Mais les Juifs s'étaient séparés de Dieu. Leurs péchés avaient attiré sur eux ses jugements. C'est pour cela qu'ils subissaient la domination d'une nation païenne. Leurs esprits étaient obscurcis par la transgression. Parce que Dieu leur avait été très favorable dans le passé, ils pensaient pouvoir excuser leurs péchés. Ils se flattaient d'être meilleurs que les autres hommes et de mériter les bénédictions divines...

Jean déclara aux instructeurs d'Israël que leur orgueil, leur égoïsme, leur cruauté attestaient qu'ils étaient une race de vipères, une vraie malédiction pour le peuple, et non pas les enfants d'Abraham, le juste et obéissant. Compte tenu des lumières reçues de Dieu, ils étaient même pires que les païens auxquels ils se croyaient supérieurs. Ils avaient oublié le rocher d'où ils avaient été taillés, la carrière d'où ils avaient été tirés. Dieu n'avait pas

besoin d'eux pour réaliser son dessein. Tout comme il avait appelé Abraham à sortir d'un milieu païen, il pouvait en appeler d'autres à son service. Des cœurs qui paraissaient aussi privés de vie que les pierres du désert pouvaient, grâce à l'action de l'Esprit, être vivifiés et rendus capables d'accomplir sa volonté et de bénéficier de sa promesse.

The Desire of Ages, p. 105; *Jésus-Christ*, pp.86, 87.

Jeudi 10 décembre 2015

La nouvelle alliance (2^e partie)

Avant sa conversion, Paul s'était considéré comme irréprochable « à l'égard de la justice de la loi ». Mais depuis que son cœur avait été changé, il concevait plus nettement la mission du Sauveur, Rédempteur de l'humanité tout entière, aussi bien des Gentils que des Juifs, et il savait faire la différence entre une foi vivante et un formalisme sans vie. A la lumière de l'Évangile, les anciens rites et les cérémonies confiés à Israël prenaient une signification nouvelle et plus profonde. Ce qui n'était que l'ombre de la réalité avait disparu, et ceux qui vivaient sous la dispensation évangélique en étaient affranchis. Cependant, Paul respectait l'esprit et la lettre de la loi immuable des dix commandements.

Acts of the Apostles, p. 190;
Conquérants pacifiques, p.168.

En participant au pain et au vin avec ses disciples, le Christ a pris l'engagement d'être leur Rédempteur. Il leur a confié la nouvelle alliance, grâce à laquelle tous ceux qui le reçoivent deviennent enfants de Dieu et cohéritiers du Christ. Cette alliance les a mis en possession de toutes les grâces que le ciel peut accorder, pour la vie présente et pour la vie à venir. Ce pacte devait être ratifié par le sang du Christ. L'administration du sacrement rappellera constamment aux disciples le sacrifice infini, consenti pour chacun d'eux, comme membre de l'humanité déchue.

The Faith I Live By, p. 301; *Jésus-Christ*, p.662.

En participant à la sainte Cène, nous annonçons la mort du Seigneur jusqu'à ce qu'il vienne. Les scènes de ses souffrances et de sa mort sont ainsi

rappelées à nos esprits. La résurrection du Christ est commémorée par le fait que nous sommes ensevelis avec lui au moment du baptême et que nous sortons ensuite du tombeau liquide afin que « nous marchions en nouveauté de vie ».

Il m'a été montré que la loi de Dieu subsisterait toujours, et qu'elle existera dans la nouvelle terre pendant toute l'éternité. A la création, lorsque les fondements de la terre furent posés, les fils de Dieu considèrent avec admiration les œuvres du Créateur, et toutes les armées célestes chantèrent de joie. Or c'est à ce moment-là que le sabbat fut institué. A la fin des six jours de la création, Dieu se reposa le septième jour de toute son œuvre qu'il avait faite; il bénit ce jour et le sanctifia, parce qu'il s'était reposé de toute son œuvre. Le sabbat fut institué en Éden avant la chute; il fut observé par Adam et Ève, et toute l'armée des cieux. Dieu se reposa le septième jour, il le bénit et il le sanctifia. J'ai vu que le sabbat ne passerait jamais; mais que les rachetés et toutes les armées angéliques l'observeraient en l'honneur du grand Créateur pendant toute l'éternité.

Early Writings, p. 217; *Premiers écrits*, pp. 216, 217.

Vendredi 11 décembre 2015

Pour aller plus loin : Rien.